

15-jähriges Partnerschaftsjubiläum Langeneichstädt / Rudno nad Hronom

Langeneichstädt. Seit 15 Jahren besteht laut Vertrag zwischen dem Ort Langeneichstädt und Rudno nad Hronom ein partnerschaftlicher Vertrag über freundschaftliche Beziehungen. Unser Anliegen war es bisher und ist es das Zusammengehörigkeitsgefühl der Mitgliedsländer der europäischen Gemeinschaft zu stärken. Dadurch war es notwendig diese Partnerschaft mit Leben zu erfüllen. Nach 15 Jahren können wir einschätzen, dass die Bevölkerung der beiden Orte sich ständig näher gekommen ist. Vielfältige Arten von Veranstaltungen, Begegnungen, Gesprächen und auch Hilfe und Unterstützung haben dazu beigetragen das Verständnis für ein Miteinander zu prägen und von einander zu lernen. Unser Anliegen war es, gegenseitig vieles auszutauschen, dazu gehören die gemeinsamen Treffen, welche einmal im Jahr in Langeneichstädt und einmal in Rudno nad Hronom stattgefunden haben. Hier war es von besonderem Interesse die Gemeinden mit ihren Bürgern, den Gemeinderäten, den Vereinen und Einrichtungen näher zu bringen. Immer mehr Bürger wurden einbezogen, so dass sehr viele freundschaftliche Verhältnisse entstanden sind, unter anderem wurden gemeinsame Sportfeste durchgeführt, die Schützenvereine von Langeneichstädt und Rudno nad Hronom führen jährlich zwei Schießwettbewerbe durch, die von den Vereinen organisiert und auch in Zukunft durchgeführt werden sollen.

Der Sportverein Langeneichstädt, Abteilung Fußball und der Fußballverein aus Rudno nad Hronom haben in den letzten 15 Jahren immer wieder sportliche Vergleichswettkämpfe durchgeführt. Das gleiche kann auch vom LCV (Langeneichstädter Carnevalsverein) und den Tanzgruppen aus Rudno nad Hronom berichtet werden. Auch die Senioren waren bei dem Treff immer präsent. Die Kindereinrichtungen von der Kita bis zur Grundschule haben ständig weitere Verbindung miteinander, da in der Slowakei Deutsch auch als Pflichtfach gelehrt wird. Die Gemeinderäte haben sich untereinander politische Fragen gestellt und Themen ausgetauscht. Dazu gehörte auch der Besuch von Einrichtungen in Betrieben zum ständigen Programm. Viele Sehenswürdigkeiten der Länder insbesondere um den Bezirk Banska Bystrica und dem Land Sachsen-Anhalt wurden besichtigt. Hier wurden Burgen, Schlösser, Museen genauso mit einbezogen wie kulturelle Einrichtungen und Veranstaltungen. Bei politischen Veranstaltungen waren von Seiten der slowakischen Partner bei einigen Treffen hochrangige Politiker anwesend, angefangen vom Präsidenten der Slowakei bis hin zu einigen Ministern und Bürgermeistern. In Deutschland wurden ähnliche Veranstaltungen durchgeführt, bei denen Bundestagsabgeordnete, Landtagsabgeordnete und Bürgermeister zugegen waren. Einige Höhepunkte in Sachsen-Anhalt, die



Bürgermeister Šurjanský im traditionellen Gewand. Foto: K. Noack

Gegenstand der Treffen waren die Burg und Stadt Querfurt, Arche Nebra, die Himmelswege mit Besuch des Landesmuseums für Frühgeschichte, Erkundung des Harzes mit Besuch des Brockens, Besuch der Stadt Freyburg mit Sektkellerei, der Stadt Halle und der Saline. Außerhalb von Sachsen-Anhalt besuchte man den Kyffhäuser mit Besichtigung des Bauernkriegsmuseums in Bad Frankenhausen, die Stadt Leipzig mit dem Völkerschlachtdenkmal, Dresden mit Frauenkirche und Berlin mit Bundestag. Weiter waren die Partnergemeinden Langeneichstädt und Rudno nad Hronom bei einem großen Partnertreffen der Stadt Mülcheln und den Partnerstädten Hemsbach (alte Bundesländer), Bois d'Arcy (Frankreich) und

's-Gravenzande (Niederlande) zu gegen. Viele weitere Zusammenkünfte politischer, gesellschaftlicher und kultureller Art haben stattgefunden. Vom 7. bis 10. Juni 2018 weilte eine Delegation von Rudno nad Hronom unter der Leitung ihres Bürgermeisters Phil. Dr. Šurjanský in Langeneichstädt um mit uns gemeinsam das 15-jährige Jubiläum zu begehen. Gelungene Veranstaltungen und vielfältige Begegnungen haben dazu beigetragen unsere Beziehungen zu vertiefen und weiter auszuweiten. Dieses Projekt wurde mit Fördermitteln der Staatskanzlei und dem Ministerium für Kultur des Landes Sachsen-Anhalt unterstützt. Dafür unseren herzlichen Dank.

Lutz Kloss
Ortsbürgermeister Langeneichstädt